

## › Einblicke ‹

### Erfahrungsaustausch in den Niederlanden

Gebäudeautomation und barrierefreies Wohnen waren die Themen eines zweitägigen Erfahrungsaustausches im März in Eindhoven. Im Rahmen eines Projektes der Europäischen Union, Projektträger ist die Uni Rostock, informierten sich zwölf Firmeninhaber aus SHK Betrieben Sachsen-Anhalts gemeinsam mit dem Fachverband über das sogenannte Domotica-Projekt. Die hierbei installierte Technik dient dazu, so lange wie möglich – unter Nutzung der Gebäudeautomation gekoppelt mit verschiedenen Serviceangeboten – in der eigenen Wohnung zu leben. In Arbeits-



**Die Teilnehmer erhielten einen Einblick über die unkonventionellen Installationsgewohnheiten der Niederländer**

gruppen wurde die installierte Technik wie Kamera- und Videoüberwachung vorgeführt. Anschließend konnten die Teil-

nehmer diese Technik in privaten Wohnungen und Häuser im installierten und funktionstüchtigen Zustand betrachten und

testen. Die Gebäudeautomation wird in der Zukunft stärker als bisher auch im Bereich der Haustechnik Verbreitung finden. Deshalb galt der gewerkeübergreifende Erfahrungsaustausch dem Vertrautmachen an die Anforderungen der neuen Technik, um die Chancen, die dieser wachsende Markt bietet, aufzugreifen und davon profitieren zu können. Teilnehmende Firmen wie Heizungs Ehlens GmbH Schenkenhorst, AMH GmbH Blankenburg, Röber & Partner Halberstadt oder HS Neustadt GmbH Magdeburg stehen für Fachfragen gerne zur Verfügung.

Weitere Informationen gibt es auch beim Bildungsverbund Haustechnik Sachsen-Anhalt, Telefon (03 91) 6 26 96 59.